

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

	PTA.	OTS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto 5 ots.
M. atrasado 10 »

RON DE PUERTO RICO

		Pesetas
Edad 4 años.	el Litro.	1 50
6 id.	id. id.	2 00
8 id.	id. id.	2 50
Viejo Cognac de puro vino.	id. id.	3 00

Hay además una gran existencia del tan conocido y acreditado Cognac marca 3 coronas que á cuenta de grandes sacrificios podemos cederlo en cajas de origen de 12 botellas al precio de 42 pesetas sobre el muelle, que es el mismo que factura la casa productora de Málaga.

BODEGA PALMESANA PLAZA MERCADO 24 Y DANÚS 7 - PALMA

UNIÓN COMERCIAL

El acreditado vapor

Palma

saldrá de este puerto para Málaga, Motril, Alicante, Valencia y Barcelona, el próximo domingo 12 de los corrientes.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Informes: Oficinas, Victoria 12.—Agente de Aduanas, Bernardo Estela, Muelle, 6.

LA ACTUALIDAD

La prensa de Madrid

Lo hemos lamentado muchas veces y es fuerza que hoy lo lamentemos una más. Es incalculable la distancia que separa Madrid de Barcelona. Mientras los políticos, la prensa, los gobiernos no conozcan, ni intenten siquiera estudiar el delicado problema, mientras no estén enterados ni de un solo movimiento, ni de una sola idea, ni del último matiz de esa gran colectividad que mueve honda energía, fuerza ambición de cultura, es completamente imposible que se modifique en nada la tirantez de relaciones, que se encaucen las fuerzas, que se llegue, en fin, á una salvadora solución. Cuando se obstina Madrid en no ver claro, en distinguir detalladamente el estado actual de cosas, cuando todos en que el aturdimiento habrá de presidir cuantas medidas se adopten en el Centro, y en que la exasperación moverá todos los ánimos: los exaltados y furiosos y los de la gente que quiere y pide rectificaciones saludables en el modo de gobernar.

Pero todavía en este ciego proceder ha de confesarse una sinceridad torpe, mas, al fin, sinceridad; y siempre encorchará una disculpa, una tenue disculpa. Lo que no puede en manera alguna ser perdonado, es la evidente mala fe con que ahora procede la prensa de Madrid. Esto sí que evidentemente es hacer exageratismo, separatismo tonto, sin otra base que el orgullo y la tiranía.

Leed la prensa que ayer llegó en el correo de Valencia. Leedla; os la recomendamos. Empezad por fijaros en la labor telegráfica de los corresponsales catalanes, y aparte la exageración que siempre resulta de la concisión del telegrafo, que no admite matices, observaréis que todos los graves sucesos han provenido de la actitud amenazadora de los huelguistas, y veréis que, si se habla de catalanistas, es solamente para hacer pública su prudentísima conducta en un meeting electoral, que debió llegar á los tonos agudos de la protesta más ruidosa contra las osadías incalificables del caciquismo, y que, á pesar de todo, se redujo á la natural excitación para que nadie deje de cumplir su deber cívico el día de las próximas elecciones.

Inmediatamente recorred los artículos que encabezan el periódico, y os encontraréis con unos brutos contra el regionalismo acusado de haber dado origen á los lamentables hechos que han inducido á las autoridades á declarar á Barcelona en estado de sitio. Pero ¿de donde han podido deducir semejante afirmación? ¿Por qué no se han inspirado en la información de los corresponsales en quienes es de suponer han puesto toda su confianza?

Y notad que esta mal intencionada acusación se lanza precisamente en días en que la parte más prudente del catalanismo, los oportunistas, han conseguido atraer las masas al campo de la legalidad, acudiendo á los medios políticos que ofrece la propia Constitu-

ción, huyendo de la revolución, de motín, del trastorno, y acallando el grito subversivo, para luchar en los comicios y apoderarse de la representación del pueblo.

Y advertid, además, que los huelguistas y, sus instigadores, los libertarios, no tienen todavía afinidades de ninguna clase con los autonomistas, y que, las más de las veces, aquéllos, por absoluta ignorancia, entorpecen los trabajos de éstos.

¿Cómo es posible, pues, que se arribe á un acuerdo beneficioso, si siempre de un lado ha de haber el orgullo, la estoidez y la mala fe?

Cuando un pueblo, cuando un gobierno se deja arrastrar por una prensa ligera, superficial, que escita á la bullanga é induce á la tiranía, como lo hace la de Madrid, extendida por toda la península, ¿no hay motivo para pensar que este pueblo rodará al abismo, que estos gobiernos son ineptos para la indispensable resurrección?

La mala fe y la ignorancia conducen fatalmente á la ruina.

Rusiñol y Mir

De las crónicas de la Exposición de Bellas Artes que el crítico Zeda escribe para *Las Provincias* tomamos las líneas siguientes que se refieren á nuestros amigos los pintores Rusiñol y Mir.

Género inferior dentro de la pintura es la copia de la naturaleza inanimada, y sin embargo, la tierra, el mar, la montañosa llanura, el enmarañado bosque, el ameno prado y el artístico jardín pueden expresar y muchas veces expresan con elocuencia asombrosa, un estado de alma del artista ó misteriosas intimidades de su espíritu.

Esto sucede con los cuadros de Rusiñol.

Confieso que la primera vez que vi los que el pintor catalán ha presentado, experimenté una impresión, si no de disgusto, por lo menos de extrañeza. Aquellos pajaritos recortados, aquellos rigidos cipreses, aquellos estatuas, en cuyas aguas verdosas se reflejan los arbores, las arbutos y el cielo... me parecieron al pronto el capricho extravagante de un artista desequilibrado, el *Aegri somnia* del precopista latino. Pero cuando después he contemplado detenidamente los paisajes de Rusiñol, particularmente los titulados «Palacio» y «Jardín abandonados», he sentido que iban ganando mi corazón hondas emociones.

Para mí, el artista vale tanto más cuanto mayor número de sentimientos ó ideas sabe sugerirme. Una breve poesía de Heine, un terceto de Dante, una rima de Becker, una dolosa de Campomayor suelen dejar en mi alma surco más hondo que todo un poema entonado y grandilocuente. El pino y la palmera que se aman desde lejos, el beso que dado en Cantón repercute en Cadix, el escudo de piedra en la clave del arco mal seguro, todas estas verdaderas, que el arte nos transforma en símbolos rebosantes de ideas y de vagos sentimientos, son las señales evidentes por las cuales se conoce á los verdaderos artistas.

Así, en los paisajes de Rusiñol, el palacio abandonado, cuya desolación destacan sus rotas vidrieras, los jardines que revelan la falta de todo cuidado, los paseos, cuya arena hace largo tiempo que no cruje bajo plantas humanas, forman un conjunto extrañamente sugestivo. Por allí han pasado grandes colores; al borde de aquellas fuentes han llorado ojos sin esperanza, aquellos fúnebres cipreses han sido testigos de terribles desesperaciones. Las personas que habitaron aquellas

casas abandonadas, desaparecieron de allí, arrastradas sobre Dios por qué especie de tempestades, dejando al partir impregnado el palacio y los jardines de fúnebre melancolía.

Frente por frente de los paisajes de Rusiñol están los de Mir. Una de las últimas tardes vi al artista junto á sus cuadros: el aspecto del pintor explica el carácter de sus paisajes. Mir parece un cazador de fibras: su barba y cabellos negros, lo tostado de su rostro y el descuidado atavío de su persona revelan sus aficiones montaraces. Según me han dicho personas que conocen á este pintor catalán, con su caja de colores en la mano penetra en los más enmarañados bosques ó trepa á las cimas escarpadas, y allí copia los espectáculos que lo más bravo de la naturaleza le ofrece, y los cambiantes que forma la luz, ya al iluminar con sus rayos nacientes las crestas de las montañas, ya al caer á plomo sobre los valles y hondonadas, y al agonizar tras los abruptos picachos.

La impresión que causan los paisajes de Mir, es principalmente de sorpresa. Todo aquello es, sin duda, sincero, copia de la realidad «observada al través de un temperamento de artista»; pero la mayor parte de los que contemplamos sus cuadros tenemos que crear al pintor bajo la fé de su palabra. Serán verdaderos, mas para comprobar su verdad, habríamos tenido que acompañar al artista en sus atrevidas excursiones, y sorprender con él los fugitivos efectos de los gobiernos por sus pinceles.

Africa española

El Gobierno tiene el proyecto de organizar una Comisión científica que acompañe á los comisarios encargados de demarcar los límites entre Francia y España en el Sahara y en Guinea. Dicha Comisión debe hacer exploraciones y estudios en las zonas menos conocidas de nuestros territorios, y recoger cuantos datos é informes convengan para explotar con acierto esas colonias. Aplaudimos el proyecto, pues hora es ya de que podamos formar idea de lo que son y valen.

La Real Sociedad Geográfica se propone auxiliar al Gobierno aportando los datos ya conocidos como consecuencia de las exploraciones que realizaron en 1884 á 1892 los viajeros españoles, y señalando los lugares que ahora deban recorrerse, así como los estudios é investigaciones de capital interés para la colonización.

En estos últimos años la explotación agrícola ha tomado gran desarrollo en Fernando Póo, y aunque ahora, por consecuencia de las disposiciones arancelarias vigentes, el comercio con la Metrópoli se ha paralizado, es de su poner que, mejor estudiados y conocidos nuestros dominios africanos, se adopten medidas que contribuyan á fomentar la riqueza de nuestras colonias, sobre todo de la fertilísima isla de Fernando Póo, y favorezcan también el comercio con la Península, atrayéndolo hacia ésta, y no desviándolo, como ahora sucede, con gran provecho de los mercados ingleses.

Casi todo el cacao que produce la isla se exporta ya á Liverpool, porque los productores y comerciantes de Fernando Póo no pueden cumplir los múltiples requisitos que exige la desconfiada Hacienda.

La captura de Aguinaldo

El coronel Funston.—El dictador en el garfalo

Un corresponsal de *Le Temps* en los Estados Unidos da cuenta del procedimiento de que se valió el hoy general Funston para apoderarse de la persona de Emilio Aguinaldo. Comienza por trazar una semejanza del guerrillero yanqui, que no es un hombre insignificante ni mucho menos y que preparó el golpe con el fúlgido propio de un novelista, la astucia de un pontificado y la audacia de un héroe.

Funston, dice, no es militar de profesión; pertenece á la clase civil y tiene una vocación irresistible por la guerra. Hijo de un antiguo diputado del Estado de Kansas, ha sido sucesivamente estudiante, periodista, naturalista, explorador de Alaska, soldado

del ejército rebelde de Cuba y voluntario durante la guerra entre España y los Estados Unidos.

Aquel hombre, de cinco pies y seis pulgadas de estatura, ha pasado la vida luchando por librarse de la muerte. Estuvo á punto de perecer ahogado en las heladas aguas del Yukon, donde zozobó su caudal, y después estuvo á punto de morir de frío en la España de las balas al atravesar sus pulmones cuando mandaba una carga de la caballería insurrecta; le mataron el caballo que montaba y le rompió una pierna el caballo al caer. Prisionero de los españoles, mediante una estratagemata, que denuncia la afición de Funston á las mistificaciones, consiguió obtener la libertad.

Apenas le dieron el alta en el hospital, se alistó en el ejército norteamericano y volvió á Cuba, para trasladarse luego á Filipinas, donde atravesó á nado el río Grande bajo el fuego de los soldados de Aguinaldo.

Aquel héroe, de treinta y cinco años, pertenece á esa casta de matones y aventureros que pulula en los Estados Unidos, y que dedicados desde niños á los peligrosos y brutales juegos del sport atléctico, se dispersan después por todos los ámbitos del mundo.

Indudablemente el capítulo más interesante de la vida de este aventurero ha sido la captura del dictador Aguinaldo, que comenzó por un golpe en vago y que pudo constar la existencia á Funston.

Valiéndose de cartas del general Lacuna, que fusionaron en poder de los americanos, Funston redactó una falsa misiva dirigida á Aguinaldo. En ella anunciaba la captura de varios soldados yankees y el envío de éstos al campamento del jefe filipino, instalado en el Norte de la isla de Luzón.

La firma de Lacuna estaba imitada con tal perfección que Aguinaldo se dejó engañar y no manifestó sorpresa alguna, cuando á fines de Marzo le avisaron que una tropa compuesta de cinco oficiales yankees sin armas, cuatro oficiales insurrectos y setenta baidores macabebes se habían presentado en la comarca. Era la expedición organizada por Funston, dirigida al parecer por los cuatro oficiales indigenas y en la cual los americanos desempeñaban el papel de prisioneros.

Fácilmente hicieron creer los desertores á cuantos tagalos encontraban en su camino que iban á ponerse á las órdenes de Aguinaldo en Paianan. Habían desembarcado de una cañonera en la costa Oriental, á 120 kilómetros del retiro del dictador, y á los tres días, después de cruzar abruptas montañas, malezas casi inestricables y numerosas corrientes, el 23 de Marzo, rendidos y extenuados enviaron un mensaje á Aguinaldo pidiendo viveres.

Se entabó luego un combate breve con la guardia del jefe filipino. Este interpretó el tiroteo como una salva en honor de los recién llegados y ya era tarde cuando se dió cuenta de lo que ocurría al ver caer á varios de sus leales, porque en aquel momento un oficial tagalo le dijo:

—¡Está usted prisionero!

La tropa de Funston descansó aquel día y al siguiente emprendió el viaje de regreso á la costa, para regresar á Manila en la cañonera *Vicksburg*.

Así cayó el dictador de los tagalos en poder de los yankees. Las consecuencias de la traición de los macabebes no han sido tan decisivas como en un principio creyeron los norteamericanos. La captura de Aguinaldo no ha desalentado á los filipinos, como saben nuestros lectores.

Epidemia de meningitis

Se han presentado en Lisboa varios casos de meningitis cerebro-espinal epidémica. En el ministerio de la Gobernación se recibió una carta del cónsul general de España en Lisboa, manifestando que la epidemia de meningitis, que en un principio á la capital, se ha extendido por todo el reino con gran rapidez y revistiendo caracteres de alarmante gravedad, puesto que la mortalidad ha alcanzado en algunos sitios hasta el 50 por 100 de las invasiones.

Se duda si esta exacerbación y difusión rápida de la epidemia se deba al recrudecimiento de la temperatura ó á las condiciones topográficas y climatológicas de las poblaciones donde ha empezado á causar víctimas de la dolencia; pero es el hecho que en Coimbra, Oporto, Figueira da Foz, Castello Branco, Évora, Montemor, Villanova de Portiño y muchas otras poblaciones hay numerosos casos de invasiones.

Una rápida ojeada al mapa de Portugal demuestra que, dadas las poblaciones en que se ha manifestado la meningitis, la epidemia no está localizada en determinados centros de población, sino que se ha enseñoreado de todo el país.

Por lo que hace á Lisboa y sus inmediaciones, el número de invasiones hasta el día 30 de Abril ha sido de 85 y el de defunciones 29. La gravedad de los casos no ha disminuido desde que empezó la epidemia, sino que parece haber aumentado, pues tanto en Lisboa como en las otras mencionadas poblaciones se están dando estos días casos fulminantes. También es interesante la circunstancia que consigna el cónsul español de que todos los casos no se han producido en individuos que vivieran en malas condiciones higiénicas, sino que se han presentado casos en familias bien acomodadas.

En vista de estas noticias, el señor Moret, á quien dió cuenta el doctor Puido de la carta de nuestro cónsul en Lisboa, indicó la conveniencia de que se convocase inmediatamente el Consejo de sanidad, el cual discutirá las medidas que conviene adoptar.

El carácter especial de esta enfermedad, lo poco que se sabe acerca de las condiciones que favorecen su propagación, dificultará mucho la adopción de medidas que, siendo eficaces, no supongan para el tráfico molestias. La epidemia de Dresde, una de las más rápidamente ahogadas, la combatiéron los alemanes con desinfecciones energéticas. Ese será probablemente el medio á que se recurra en España para impedir la propagación de la enfermedad á las provincias de Galicia, que son las más amenazadas.

Las grandes Compañías de navegación

Se ha publicado una interesante estadística relativa á las grandes Compañías de navegación y á los elementos de que dispone cada una de ellas.

En primer lugar, entre todas las naciones marítimas, figura Alemania, con la Compañía Hamburgo-América que posee sesenta y nueve buques, que representan 335.230 toneladas de registro y un capital social de mas de ochenta y un millones de marcos.

Alemania cuenta, además, con el Norddeutscher-Lloyd, con sesenta y cuatro barcos, 317.928 toneladas y cien millones de francos de capital. Figura después Inglaterra con la British India, que posee 107 buques, 311.268 toneladas y un capital de 17 millones y medio.

En tercer lugar aparece Francia, con las Mensajerías marítimas que poseen 66 navios, 243.000 toneladas y 12 millones y medio de francos de capital.

La Compañía de Navegación italiana cuenta con 93 barcos, 178.000 toneladas y 12 millones.

La Sociedad rusa de navegación á vapor figura á continuación con 60 buques 161.220 toneladas y 40 millones.

El Lloyd austriaco cuenta con 64 barcos, 154.033 toneladas y un capital de 26 millones.

La Compañía de barcos de vapor de Dinamarca, dispone de 120 buques, toneladas 126.352 y 20 millones de capital.

Estos datos, como se ha visto, hacen referencia á las potencias marítimas europeas, y en ninguno de ellos, por cierto, se hace mención de las Compañías navieras españolas.

Aparte de Europa, el Japon figura en esta estadística antes que Dinamarca, Austria, Rusia é Italia, pues cuenta con el Nippon Yusen en Kaita, que posee sesenta y siete buques, 191.543 toneladas y cincuenta y siete millones y medio de francos de capital social.

Don Jaime Homs y Muntaner

Falleció en los Hostalets d' en Castellás, calle de la Luna número 12, día 10 del corriente á las veinte

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hermano, hermanos y hermanas políticos, sobrinos y demás parientes, presentes y ausentes, participan á sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan que asistan al rosario que se rezará á las diez y ocho y 30 minutos de hoy y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que se celebrará en la Parroquia de San Miguel el lunes trece de los corrientes á las once, ó al que se celebrará el mismo día y hora en la iglesia de los Hostalets d'en Castellás.

No se invita particularmente.—El duelo se despidió en la iglesia.

NOTICIAS

Del extranjero.

Como siempre, las pasiones bastarían para querer apoderarse y mixtificar el asunto Bruneau, notándose divergencias hasta entre los clericales. Sin embargo, el público ansía el conocimiento de la verdad, sobre todo recordando que se condenó al Padre Bruneau sin pruebas materiales y solo por indicios.

Trabajan por el esclarecimiento elementos tan opuestos como altas personalidades de la Iglesia y la Liga de los Derechos del Hombre, ésta con el mismo personal que defendió á Dreyfus.

Choca sobremanera la obtención del procurador de la República, hoy diputado, negando, no sólo la posibilidad de la rehabilitación, sino hasta la posibilidad de la anunciada gravedad de la declaración que el notable sacerdote P. Henri Bolo hará á fines de semana al ministro de Justicia, quien le ha concedido una audiencia para el efecto.

Se aplaude la actitud del padre Bolo, rechazando las *interviews*; pero dejando vislumbrar sagazmente que tiene que declarar algo que afecta á la inocencia del padre Bruneau, y consignando, á la vez, que ni sabe ni quiere saber nada de campañas entre clericales, y que solamente se propone esclarecer la duda que muchos católicos conservan en el fondo de su conciencia.

El padre Bolo, notable por su sabiduría y austeridad, es un solitario que habita rústica casa en el pintoresco y vecino pueblo de Ville d' Avray.

Acaba de morir en Inglaterra el obispo de Oxford, uno de los principales historiadores ingleses del pasado siglo. Guillermo Stubbs, con sus amigos Freeman y Green, representaban, en efecto, desde hace cuarenta años, la ciencia histórica en el Reino Unido.

La obra capital de Stubbs es la *Constitutional History of England*, que alcanza hasta los Tudor. Había sido profesor de Historia moderna en Oxford cerca de veinte años.

Es posible que el presidente Kruger vaya á Bruselas á fines de este mes, para asistir á la boda de su nieta la señorita Guitman con el coronel Richiardi, que mandó la legión de voluntarios italianos en el Transvaal.

Telegrafían de Londres que el ingeniero americano Holland, inventor del submarino que lleva su nombre, construirá otro barco submarino especial para el paso del canal de Mancha.

Con el nuevo buque se tardará sólo cincuenta minutos en hacer la travesía entre las costas de Inglaterra y Francia, no habrá trepidación ni mareo y resultará estériles para los accidentes las nieblas y las tempestades.

La campaña emprendida por varios periódicos afectos al Gobierno acerca de la cuestión de las Congregaciones religiosas, responde, según se asegura, al deseo del Ministerio de que el Senado apruebe cuanto antes la ley votada por la Cámara de Diputados referente á dicho asunto.

Como las Camaras reanudarán sus tareas la semana próxima, se espera que antes de fin de mes la Alta Cámara habrá aprobado el mencionado proyecto, á pesar de que los conservado-

res y algunos senadores moderados están resueltos á combatirlo enérgicamente, en nombre de la libertad y de la Religión.

Al decir de varias correspondencias de Londres la dimisión del primer ministro, marqués de Salisbury, se considera inevitable para el mes próximo.

Se asegura que se hubiera ya retirado á la vida privada por consejo de sus médicos, á no ser por el grave conflicto que amenaza con motivo del acuerdo de patronos y obreros de las minas de carbón de piedra contra los derechos de exportación.

Hoy deben reunirse las Asociaciones mineras para tomar una resolución definitiva acerca de la huelga general de las cuencas carboníferas.

Continúa nevando copiosamente en San Petersburgo.

La población ofrece el aspecto habitual de los inviernos.

Por esta causa se ha desistido de celebrar la gran revista militar anunciada para hoy y que debía pasar el emperador.

París 8.—Telegrafían de Londres á *Le Siécle* que el Gobierno inglés estudia un proyecto para la construcción de gran número de submarinos de diferentes tipos, con el fin de llegar á ser la primer potencia en submarinos como lo es en cruceros.

Constantinopla 8.—El Gobierno turco ha comenzado una campaña contra las oficinas de Correo extranjeras establecidas en Turquía.

La Administración de Correos turca hizo abrir sacos de correspondencia llegados del Extranjero.

Los directores de las Administraciones de Correos extranjeras se reunieron para acordar medidas de represalias.

La Sublime Puerta ha dirigido á las Embajadas una nota reclamando la supresión de los Correos extranjeros en Turquía.

De las islas:

Inca

Los precios que rigieron en el mercado celebrado ayer, fueron los siguientes:

Almendrón, de 90'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 15'25 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).

Candeal, de 15'00 á 00'00 id.

Cebada del país, de 11'00 á 0'00 id.

Id. forastera, de 00'00 á 00'00 id.

Avena del país, de 8'50 á 0'00 id.

Id. forastera, de 7'50 á 0'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 18'00 á 00'00 id.

Id. para ganado, de 17'50 á 00'00 idem.

Maíz, de 16'00 á 00'00 id.

Garbanzos, de 23'00 á 00'00 id.

Erijoles, de 36'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 36'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 31'00 á 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 id. arroba.

Higos pasos, de 9'00 á 00'00 los 42'32 Kg. (quintal).

Azafrán, de 3 50 onza.

9 de Mayo de 1901.

Elixir á la Inguilna Glol

Véase la cuarta página.

De lo capital

El señor Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama oficial:

«Madrid 9 (12'10).

Los elementos que provocan el desorden en Barcelona intentaron ayer impedir el trabajo en las fábricas, evitando la vigilancia de las tropas que disolvieron por la fuerza los grupos, que se negaron á hacerlo pacíficamente.

La parte mayor de los obreros se negó á dejar el trabajo y pidió á las autoridades protección contra los huelguistas.

Desde las diez de la mañana de ayer no ha ocurrido novedad alguna. El orden material quedó restablecido y la población va recobrando, según las autoridades, su tranquilidad usual.

Están presos y detenidos muchos de los que han dirigido y provocado la agitación.

Si como el gobierno espera la tranquilidad continua no enviaré nuevos telegramas á V. S.»

Al reseñar ayer los acuerdos tomados en la última sesión celebrada por la Diputación provincial, refiriéndonos á un oficio que el Juzgado de esta ciudad le dirigió para ver si la Diputación quería tomar parte en la causa que se sigue á un exposito por el hurto de varias prendas y si renunciaba á la devolución de las mismas, dijimos equivocadamente que esta Corporación acordó tomar parte en la causa y renunciar á la devolución de las prendas, cuando en realidad se acordó lo contrario.

Valga la rectificación.

El día 26 del actual el *Orfeo Mallorquí* celebrará un concierto en el Teatro Principal de esta ciudad.

Como es de esperar dada la importancia de la masa cereal, el acto revestirá gran importancia.

Ha quedado resuelto por la Dirección General de Correos, la solicitud cursada por distintos elementos de Mahón pidiendo que el vapor que sale de aquel puerto los domingos, lo verifique á las diez de la mañana en vez de las ocho como lo efectúa ahora.

La resolución se ha hecho en el sentido de que á partir del domingo próximo dicho buque saiga á las nueve de la mañana, con carácter provisional.

Sabemos también, que el señor Administrador de Correos de esta provincia está estudiando el proyecto para efectuar el servicio de correos en los caseríos de los adrededores de esta ciudad por medio de bicicletas.

Una vez más elogiamos el celo de nuestro omigo el señor Fajarnés, en beneficio del público.

Por la guardia municipal han empezado las pesquisas necesarias para averiguar el paradero de un muchacho de 12 años de edad que desde el domingo último falta de su domicilio.

En la calle de San Miguel un carruaje atropelló una señora, derribándola al suelo.

Gracias á la pericia del conductor que por cierto llevaba la caballería á paso no hubo que lamentar mas que el susto consiguiente.

El Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa á una

mujer por escándalo promovido en la vía pública.

También fué castigado con otra multa el dueño de un perro que andaba suelto y sin bozal por la vía pública.

Hacemos nuestras las siguientes líneas que publica en su número de ayer nuestro querido colega *El Diario de Palma*:

«Desde hace algun tiempo se ve sin alas el ángel de bronce que, colocado sobre un zócalo en el tejado de la parte de mar del real palacio de la Almudaina, señalaba la dirección del viento. Sería de desear que se recompusiera aquella histórica estaua, obra, según nos cuenta la historia, de Francisco Campedroni de Perpiñan, y recuerdo de la antigua torre del ángel ó sea el homenaje de aquel alcázar de los reyes de Mallorca, demolida en 1851, el año en que se sintió en Palma un fuerte terremoto el día 15 del presente mes de Mayo.»

Se esta arreglando el afirmado del piso de la plaza de Weyler.

Sería conveniente que dichas obras se efectuaran con mayor actividad á fin de evitar en posible las molestias que se causan al vecindario.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido á Juan Saetre Borrás, padre del soldado fallecido en Cuba, Guillermo Saetre Compañy, la pensión anual de 182'50 pesetas, que le será otorgada por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

En la mañana de ayer, mientras era conducido al corral de la Plaza de Toros, el novillo que ha de lidiarse mañana, embistió al conserje de dicho circo taurino, derribándolo al suelo, el cual al caer se produjo una extensa herida en la región frontal y varias contusiones en la cara y espalda.

Fué inmediatamente trasladado á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia donde le practicó la primera cura el médico municipal señor Oiver.

Más tarde fué acompañado por la guardia municipal á su domicilio.

A las diez y media de la mañana de ayer, las fuerzas francas de servicio del Regimiento de Baleares número 1 acompañadas de la batería de montaña, salieron de esta ciudad en dirección al oratorio de Nuestra Señora de Portals.

Los individuos llevaban todo el equipo de campaña.

A las seis de la tarde regresaron á Palma, sin que durante el paseo ocurriese el menor incidente digno de mencionarse.

La fuerza de Caballería efectúo también el tercer paseo militar trasladándose á Puigpuent, de cuyo punto regresó por la tarde.

Esta mañana dichas fuerzas se reunirán en las inmediaciones de *Can Pastilla*, donde tendrá lugar un simulacro de combate.

La columna irá mandada por el Coronel del Regimiento de Infantería de Baleares número 1, que llevará á sus órdenes un Oficial del cuerpo de E. M.

Ayer al medio día fondeó en nuestro puerto procedente de Génova, la corbeta *Clara*, que los señores Salom y Rullán de esta plaza acaban de adquirir en Génova.

Dicho buque desplaza 568 toneladas de registro, y enarbola la bandera uruguayana.

Anoche á las ocho salió de nuestro puerto con destino á la Garrocha el vapor inglés *Hosphor* después de haber desembarcado un cargamento de carbon mineral.

Esta madrugada ha debido salir de nuestro puerto con destino á las Palmas de Gran Canarias, el bergantín goleta de esta matrícula *India* con cargamento de ladrillos y paja.

Con motivo de procederse al desestero, estuvieron cerradas ayer y continuaran estándolo hoy las oficinas del Ayuntamiento de esta ciudad.

En las oficinas de la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se ha recibido el título de licenciado en derecho expedido por el Rectorado de Barcelona á favor de don Jaime Domege y Mir.

Ayer llegó á esta ciudad, de paso para Mahón, el oficial de las oficinas de la Subdelegación del Gobierno de S. M. en aquella isla don Antonio Flores, que prestaba igual cargo en el Gobierno civil de Valencia.

Ayer por la mañana ocurrió un escándalo entre dos individuos en la plaza de San Antonio, los cuales de las palabras pasaron á los hechos resul-

tando uno de los contendientes con una contusión en la cara.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin á la contienda.

Ambos individuos fueron fuertemente castigados por el señor Comandante de la guardia municipal.

Varios individuos de la guardia municipal se ocupaban ayer en impedir que los operarios aibañiles formen corrillos á la hora del desayuno en la entrada de la calle de San Miguel y en la de Cererols, esquina á la de Colón, impidiendo el libre tránsito del público.

Al propio tiempo se les prohibió que lleven en la mano el cuchillo que suelen emplear para cortar el pan.

Una brigada de peones camineros se ocupan desde hace algunos dias en las obras de ensanche de un trozo del camino denominado de la *Barca* inmediato á la acequia del Lladoner.

La mejora es de gran utilidad pues el estado actual de dicho piso era poco menos que intrasitable.

Según nos afirman varios campesinos, la cosecha de habas se presenta este año abundante, pues las últimas lluvias caídas aun que de poca importancia han resultado de gran utilidad para dicho fruto.

Los cereales presentan también buen aspecto, lo que hace concebir la esperanza de que la cosecha dará buenos resultados.

Con destino á Barcelona salió de nuestro puerto ayer tarde á las seis, el vapor *Cataluña*, llevándose la valija, un centenar de pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban nuestro amigo don Felix Escalas, el director del Hospital Militar de Barcelona, don Luis Oms, el coronel de Estado Mayor don Tomas Monteverde, el teniente coronel de Ingenieros don Joaquín de la Llave, el capitán de Estado Mayor don Joaquín Nieves y los 19 oficiales del primer curso de la Escuela Superior de Guerra, que pasaron á esta con el objeto de visitar las baterías.

Esta tarde á las cinco saldrán respectivamente para Mahón é Ibiza y Alicante, los vapores *Menorquin* é *Isleño*.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta de haber detenido á un individuo que resulta ser el autor de haber colocado una piedra de grandes dimensiones sobre los railes de la vía férrea, que obligó á que el tren tuviese que pararse.

—La del puesto de Santa Eulalia participa haber denunciado al Alcalde de la misma á seis individuos que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto que el preso existente en esta Cárcel de Audiencia Francisco Liadó y Mas, continúe en la misma para cumplir la pena de un año y un día de prisión por el delito de lesiones.

A las diez de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Valencia é Ibiza, el vapor *Isleño* conduciendo la correspondencia, varios pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraba el diputado provincial por Ibiza señor Wallis.

Sobre el Ensanche de Palma

El notable arquitecto catalán Don J. Puig y Cadafalch ha dirigido la siguiente carta al Sindico del Ayuntamiento Don Luis Martí, que reproducimos de las columnas de «La Unión Republicana», por creeria de sumo interés con respecto á la importante cuestión del Ensanche de Palma.

«Sr. D. Luis Martí.

Apreciat amic: pel mateix correu rebra 'ls números de «La Veu de Catalunya» en que vaig publicar uns articles sobre lo que deuen ser las ciutats modernes. Es possible que á Palma dintre 'l projecte nou d'urbanisació puguin realisar alguna d'aqueixas cosas que pera Barcelona son molt difícils sino impossibles.

Escrivia jo aquets articles, quant vaig rebre un número, si no recordo malde, de «La Almudaina» ab la reproducció de la ciutat nova que ha d'engrandir á Palma.

Jo 'l felicito á V. que tant hi ha treballat, y á qui ha fet lo projecte, tan sols per dos cosas que sense conixer Palma puch judicar: lo haver fugit de l'innoble é irracional cuadrícula y ha-

ver adoptat lo sistema radial, y en se-
gon lloch per haver conservat los ca-
mins antics que uneixen a Palma en
las poblacions del voltant que sem-
pre, fins quant son absorvidas per las
novas ciutats, continuan sent centres
de vida especial ab los que lo centre
antic deu comunicar directament.
Una idea se m'acudi que aprofito
para comunicarla.

Veig que al voltant de las murallas
hi projecta uns carrers com las Ron-
das de Barcelona; jo crech que faria
millor imitant tantas ciutats beigas y
alemanyas que han convertit las mu-
rallas y esplanadas en jardins.

Recordo las Rondas de Colonia que
son preciosissimas.

Quant V. torni a Barcelona podré
ensenyarli una colecció de plans de
gran part de las ciutats avuy més bel-
las d' Alemany que han adoptat
aquesta cintura de jardins que fa un
entús hermós entre l' antiga urbe y
la nova.

Jo encara feria més: deixaria entre
els jardins tots los elements artístichs
é historichs de las murallas com las
portas (aixís s' ha fet a Burdeus y fins
a París en que les antigas portas se
conservan en mig dels Boulevards),
com las torras historichs, etc.

Farian V. V., fent aixó, lo que no
negués en Cardá, causa del atrás en
la urbanisació a Catalunya.

No vull molestarlo més.
Lo saluds son affm.

J. PUIG Y CADAFALCH
9 d' abril 1901.

Exposición Avícola

de la Lonja

La Junta Organizadora concede un
nuevo plazo, improrrogable, hasta el
15 del corriente mes, para que los se-
ñores expositores puedan enviar el
Boletín de inscripción de los animales
y efectos que desean exponer.

Dichos boletines deben remitirse al
delegado don Benito Pomar.

En vista de la imposibilidad de pa-
sar a recoger los boletines de subscrip-
ción de acciones, se avisa a los que
desean éstas que las pueden adquirir
en los sitios siguientes:

Camisería de Pons y Bonet, San Ni-
colás.

Camisería La Azucena, Oidón Co-
lón.

Tienda Las Monjas de C. Alabern,
Morjas.

Camisería de Ximenis, Plaza de
Cort.

Sociedad «Colombófila», Unión, nú-
mero 6.

Notas ciclistas

Todo pasa en este mundo; lo que
ayer florecía, plétora de entusiasmo,
hoy casi no respira, está atargado.

La afición al ciclismo, que brotó
enérgica y grande, mostrando en
ocasiones mil su crecimiento y pre-
ponderancia, está que ni muerta.

Atravesamos la primavera y raro
ha sido el año, desde que el ciclismo
existe en Mallorca que en esta estación
no se verificaran carreras en carretera
y funciones en velódromos. Estas últi-
mas han sido siempre favorecidas por
la concurrencia siendo un divertimen-
to distinguido á donde asistía el gran
público, ávido de solaz en este mes
de las flores en que todo convida
á la diversión y á la alegría, y era de
notar la belleza del espectáculo, con
tanta hermosura en las gradas, flores
en los adornos, curiosidad en el pú-
blico al correr los ciclistas sobre los
peraltes relucientes al sol.

La actividad de los otros años se
ha trocado ahora en indiferencia. En
Palma no hay ni un solo anuncio de
fiestas ciclistas. En algunos pueblos
han sido más constantes. En Sol-
lier y Manacor el ciclismo prepara
sus funciones con más ó menos en-
tusismo.

Aquí, el *Veloz Sport* y el *Círculo Ci-
clista* que poseen velódromo propio
que les cuesta mucho dinero, no inten-
tan ni siquiera dar una función, que
de seguro, por poco bien combinada
que estuviese, atraería al público.

Los velódromos son para esta época.
Si no se les aprovecha ahora, son
casi innecesarios.

¿Por qué no se deciden nuestras so-
ciedades ciclistas? ¿Tan difícil es or-
ganizar unas carreras, aunque sin
grandes vuelos, armonizándolo con
un poco de baile como complemento?

Al *Veloz Sport* y al *Círculo Ciclis-
ta* les toca conservar el exiguo entusias-
mo que hoy existe, y hacer que se
acrecente con nuevos estímulos, con
fiestas que, como han demostrado otros
años, saben organizar dignamente.

SIXTO RADIO

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Felipe Neri, á la
Madre del Divino Amor.

La exposición del Santísimo será á las
diez de la mañana, cantándose en seguida
tercia y misa mayor, y al anochecer, des-
pués del rosario, se practicará la devo-
ción del Mes de María y se reservará el
Santísimo.

Otras funciones

En el Temple, al anochecer, continua-
rá el triduo dedicado á la Sagrada Fami-
lia, con sermón por el P. Manuel Carer-
ller S. J.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Milagro, en San
Miguel.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri. Expo-
sición á las siete, comunión general y
á las diez tercia y misa mayor con
música y sermón, que predicará el
joven diácono, don Jaime Abraham;
al anochecer la devoción del mes de
Mayo y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En San Jaime se celebrará fiesta por
ser el centenario del Beato Diego de Ca-
diz, con misa cantada á las diez, en la
cual predicará las glorias del Beato,
don Pedro Martí, Pbro.

En la Misión solemnes cultos que de-
dican los PP. de dicha Congregación,
al Beato Francisco Clet, misionero que
fué del mismo instituto.

A las diez de la mañana el Ilmo. Se-
ñor Obispo de esta Diócesis, bendecirá
solemnemente una nueva efigie del
Beato; siendo padrinos el Excmo. se-
ñor don Pedro Ripoll y doña Merce-
des Valenti, de Aguilo; acto seguido
Misa de Pontifical en la cual predicar-
á las glorias del Beato, don Bernardo
Matas, Pbro.

Por la tarde á las siete y media la
devoción del mes de María, con sermón
por el P. F. Fontanet y concluirá con
la estación al Beato Clet.

En el Socorro, al anochecer empeza-
rá la novena de Santa Rita, con música
y sermón por el P. Director Fray
Fermín de Uncilla, agustino.

En el Temple, fiesta solemne á la
Sagrada familia; á las siete y media
misa de comunión general con plati-
ca; á las diez, expuesto el Santísimo,
los niños del asilo cantarán tercia y
la misa mayor, con música y sermón
que dirá el P. Carceller S. J. Por la
noche conclusión del triduo con ser-
món por el mismo orador de la maña-
na, y terminará con la bendición del
Santísimo.

En la Concepción á las siete y me-
dia misa de comunión para las hijas
de María y á las siete y media de la
tarde visita con plática.

En Montesión á las nueve de la ma-
ñana durante una misa se dará prin-
cipio á los seis domingos de San Luis
y se repetirá los otros domingos a la
misma hora.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Pilar, en San
Jaime.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de beneficencia

Habiéndose presentado los mutuata-
rios J. C.—B. C.—J. P.—M. C.—J. B.—
R. O.—M. C.—J. C.—C. H.—J. M.—
C. B. y C. B. A cuyo favor se expe-
dieron las papeletas de empeño núme-
ros 17 463—18 917—15 556—17 265
—17 323—21 430—113—21 203—102
—7 918—524 y 814 respectivamente
en solicitud de que se les entreguen los
objetos pignoraes sin presentación de
las citadas papeletas que manifiestan
haber extraviado, se hace público por
medio de este periódico á fin de que
cuantas personas se crean con dere-
cho á formular alguna reclamación, lo
verifiquen en estas oficinas dentro el
plazo de ocho dias á contar desde esta
fecha.

Transcurrido el plazo citado queda-
ran nulas y sin valor alguno dichas
papeletas entregándose los objetos á
los solicitantes.

Palma 8 de Mayo de 1901.—El Vo-
cal de Turno, El Conde de Ayamans.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 7 de
Mayo de 1901.

Exis- tencia de ayer	Entra- dos	Salidos	Falle- cidos	QUEDAN
846	2	13		835

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	93 25
Saline a Española	175 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	38 00
Islañas	52 50
Ferro-carriles de Mallorca	44 25
Alumbrado por Gas	65 00
Unión Comercial papel	50 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 10 de Mayo.	
4 p. interior perpétuo	72 50
4 p. exterior perpétuo	00 00
4 p. amortizable	00 00
Cubas 86	00 00
Cubas 90	71 85
Aduanas	00 00
Filipinas	00 00
Banco de España	495 00
Tabacos	395 00
Franco	36 60
Libras	34 32
Amortizable al 5 p. S.	93 35
Ba celona 10 de Mayo.	
4 p. interior	72 77
4 p. exterior	00 00
4 p. amortizable	00 00
Cubas 86	00 00
Cubas 90	00 00
Aduanas	00 00
Filipinas	00 00
Coloniales	00 00
Nortes	56 95
Francia	00 00
Paris	00 00
Franco	00 00
Libras	00 00
Alicantés	80 80

Boletín meteorológico

Día 10 á los 9 de la mañana

Barómetro	758 8 mm.
Termómetro seco	17 4 g. et.
Máxima al sol	27 2 "
Máxima á la sombra	18 2 "
Mínima á cubierto	12 6 "
Mínima á descubierta	11 0 "
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un me- tro cuadrado en 24 horas.	5 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	126 "
Lluvia en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 ho- ras	5 5 "
Humedad á las 9	73 "
Ascenso del baróme- tro en 24 horas	2 6 "
Descenso del id. en id.	0 0 "

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Franceses y catalanes

Madrid 10 á las 9'30

Paris.—*Le journal des de-
bats* dice, ocupándose de los últi-
mos sucesos de Barcelona, que
los franceses simpatizan con los
catalanes, pero que es imposible
olvidar que Cataluña forma par-
te integrante de España
y que es necesario mantener el
orden.

Lotería Nacional

Madrid 10 á las 10'15

» » » » 10'20

Los números premiados en el
sorteo que acaba de verificarse
son los siguientes.

Con 240.000 pesetas

El número 5 306, despachado
en Barcelona.

Con 100.000 pesetas

El número 3.728, despachado
en Madrid.

Con 30.000 pesetas

El número 1.231, despachado
en Madrid.

Con 5.000 pesetas

El número 8 000, despachado
en Alcoy; el 7.118, en Madrid; el
13.614, en Madrid; el 5.273 en
Madrid; el 3.484, en Cartagena;
el 13.877, en Pamplona; el 3 489,
en Madrid; el 10.424, en Valen-
cia; el 6 862, en Santander; el
9,809, en Barcelona y el 5.791,
en Madrid.

Contra el paludismo

Madrid 10 á las 10'15

La *Gaceta* publica una circu-
lar de la Dirección de Sanidad,
recomendando las precauciones
individuales contra el paludismo

Aviso á la clase Médica

y á los herniados "trencats,"

Los señores Vidal Hermanos, especi-
listas Ortopédicos, constructores de toda
clase de bragueros, de sistemas perfeccionadísimos para la curación de las hernias
(trencats) part cipan á la clase Médica y á los herniados y al público en general, que
para poder atender mejor á sus clientes, cada día ma, ores en número, adquiridos por
las muchas curas obtenidas con su braguero especial y tratamiento, han fijado acci-
dentalmente, y solo por unos meses, su domicilio y despacho en esta e pital, plaza
de Santa Eulalia, núm. 9, piso primero, esquina calle de Morey, el que ponen á su
disposición.

BRIOSECHI

El *Citrato efervescente Brioschi*, constituye una bebida
deliciosa, aperitiva, refrescante y digestiva. Ninguna otra be-
bida es tan apreciada como refresco durante el verano.

El *Citrato efervescente Brioschi* sin ser una medicina es
un remedio eficazísimo contra todos los disturbios del estóma-
go. Inapetencia gastritis, sequedad de la lengua, enardeci-
mientos, acidez, náuseas y vómitos desaparecen desde luego
tomándolo como refresco. Todas las personas que digieren
mal deberian hacer constantemente uso de esta preparac ón,
que sin tener los inconvenientes de otros muchos remedios,
los supera en sus benéficos efectos.

Como refresco, tómase una cucharada en medio vaso de
agua y bébase durante la efervescencia.

Como laxante, repítase tres veces la dosis prefiriendo
tomarse en agua caliente.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS DE TODA ESPAÑA

y encareciendo á los alcaldes,
médicos, curas y maestros que
les divulguen por los medios que
estén á su alcance.

De Barcelona.-De Moscou

Madrid 10 á las 14

Barcelona.—Circulan los tran-
vias eléctricos protegidos por las
fuerzas del ejército.

Las noticias oficiales acusan
tranquilidad.

Moscou.—Un sujeto que esta-
ba loco acometió á cuchilladas
por las calles á varios jóvenes,
matando á cinco de ellos.

Reuniones.-Manifestación

Madrid 10 á las 14'30

Las autoridades de Barcelona
han indicado al gobierno la po-
sibilidad de que se celebren reu-
niones para los fines electorales.
Han sido restablecidas las con-
ferencias telefónicas.

San Petersburgo.—Ha habido
una manifestación obrera en Tif-
les y una colisión entre la policia
y los obreros. Hubo palos, tiros y
cuchilladas. Resultaron muchos
heridos. Se hicieron muchas de-
tenciones.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Despedida brillantísima

Madrid 10 á las 17'30

Tenerife.—La despedida de
los comisionados argentinos ha
sido brillantísima.

Se ha celebrado en el teatro
una función de gala, donde se
les han hecho incesantes ovacio-
nes.

La población y las autorida-
dos se han esforzado para que
dichos comisionados conserven
gratos recuerdos de la última
tierra española que han visita-
do.

Casamiento

Madrid 10 á las 23

En el propio domicilio del se-
ñor Maura, se ha celebrado esta
tarde el casamiento de su hija
Margarita con el diputado pro-
vincial de Valladolid, don Benito
Cuesta.

Bendijo la ceremonia el Ilmo.
señor Obispo de Orihuela, tío de
la desposada.

Apadrinaron la boda don Jo-
sé Cuesta y la esposa del señor
Gamazo.

Noticias diversas

Madrid 10 á las 23'30

Ha sido nombrado Consejero
del Banco de España, el señor
Marqués de Aldama.

Ferrol.—La Condesa de París
visitó el crucero *Princesa de As-
turias*.

Los guardias marinas le rega-
laron un bouquet.

Valladolid.—El señor Gamazo
hablará en el meeting que ha
de celebrarse el lunes próximo.

Paris.—Mr. Loubet ha recibi-
do el Príncipe don Carlos.

Corre el rumor de que se ha or-
denado al *Pelayo* que abandone
inmediatamente á Barcelona.

El lunes habrá Consejo de mi-
nistros.

El número de los candidatos
conservadores que se conocen has-
ta ahora asciende á 124.

Una noticia

Madrid 11 á las 2

Ha llegado á Vigo procedente
de Brest, la fragata francesa *Mel-
pomene* que lleva á bordo 382 tri-
pulantes.

Dicho buque se consideraba
perdido, pero según declaración
de los mismos tripulantes sólo su-
frió una varadura al salir de
Brest, poniéndose á flote con la
marea siguiente.

El día 24 saldrá de Vigo con
rumbo á Cadiz.

Mencheta

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-lírica del Teatro de Ru-
zafa de Valencia bajo la dirección del primer
actor don Miguel Miró y del maestro don
Eduardo Senis.

Función para hoy

Beneficio de doña Prudencia Grifell.—
La Balada de la Luz.—La Señora Capita-
na.—Las Macetas.—Niña Pancha.

A las ocho y media.

Precios.—Entrada general 0'85 pese-
tas.—Al paraíso 0'60.

Plaza de Toros de Palma
Compañía gimnástica.—D. recesión Mr.
LUIs.

Función para el domingo 12 Mayo
Después de nuevos trabajos gimnás-
ticos y mímicos, se torreará un novillo que
será capeado, banderilleado y simulada
la muerte.

A las cuatro de la tarde.

En rada general, 30 céntimos.

SOMBRERERIA DE M. LLABRÉS

40—San Nicolás—40

Para la temporada de verano, acabo de
recibir un grandioso y variadísimo surti-
do de *Sombreros de Paja*, que detallo á
precios nunca vistos, hay sombreros des-
de el ínfimo precio de treinta céntimos,
hasta la clase más fina, cuyos precios no
admiten competencia.

Vista haee fé, visitad el establecimien-
to antes de comprar.

40—San Nicolás—40

EN NOVEDADES PARA SENORA
Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10

¡OJO, SEÑORAS, OJO!

Sedas Lanas, y grand s fantasias en
generos de a godón. Especialidad en ar-
ticulos negros.

PRECIOS INCOMPATIBLES TIENDA DE LAS MONJAS

Para ropa blanca, buena y de ente-
ra confianza.



VAPORES CORREOS SALIDAS DE PALMA

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza. Martes á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

Lunes á las 7 de la m. de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante y de Barcelona. (Este último sin correo.) Miércoles á las 7 m. de Barcelona, (directo) y 6 m. de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la m. de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 10 de Ibiza y Valencia. Sábados á las 7 de la mañana de Barcelona, (directo).



PERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Sta. María) y 5:25 (mixto y desde Empalme) tarde. De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

DILIGENCIAS para los pueblos de la isla de Mallorca

Table with columns: Pueblos de la isla, Puntos de parada, Salidas de Palma, Llegada á Palma. Lists routes to various islands like Andraitx, S'Arracó, Capdeia, etc.

¡COMERCIANTE! Es un hecho. El público no compra sino lo que se anuncia más. A mayor publicidad mayor venta. Quien no vende es porque no anuncia. Centro de Anuncios de JUAN GONZALEZ, Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma.

PANERIA DE ANGLADA Y LLAUGER ANTIGUA Y ACREDITADA CASA DE CAN BITLA FUNDADA EN 1802

113 Y 115 JAIME II 113 Y 115 En este acreditado establecimiento se acaban de recibir estensísimas colecciones de todos los artículos de dicho ramo, como LANILLAS, GERGAS, ESTAMBRES, VICUÑAS, ARMURES y demás, propios para las temporadas de PRIMAVERA Y VERANO DESDE LA CLASE MAS ECONOMICA A LA MAS SELECTA BUEN GUSTO—PRECIOS LIMITADÍSIMOS Jaime II, 113 y 115—Antigua casa de CAN BITLA—Jaime II, 113 y 115

ENOLTURO REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ Remedio seguro para la curación de las escrófulas y otros males hereditarios, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fijos blancos, las llagas de la matriz, la apoplejía de los niños, las escorpias de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS Elixir á la Ingluvina Gíol Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona. En el Elixir Ingluvina Gíol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Diarrea, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bile, Convulsiones difíceles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Una operación particular es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padro Frasco 10 reales Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las Blenorragias (puercaciones) Gonorreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos. 35 años de éxito creciente Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, plaza de la Chartera, número 2.

Transportes Generales de Lorenzo Oliart Isla Servicio fijo y semanal para Málaga, Motril, Alicante, Valencia y Barcelona y vice versa por los acreditados vapores de «La Unión Comercial» Mallorca y Palma Despacho todos los sábados; allí los domingos. Plaza de Santa Eulalia, 14, Palma DESPACHO DE ADUANAS

HERPES CURÁNSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO ROVER Premiado en la Exposición anexa al IX Cong. Internacional de Higiene y Demografía. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por tanto merece ser conocido por el público que tanto molestia ocasiona á la piel enferma en estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulas de la misma, erupciones, etc., etc. DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura. CATARROS BRONQUITIS CRÓNICAS Y TOSES PERTINACES Se curan con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma. CUATRO REALES FRASCO Depósito general. Farmacia de las Copiñas, Plaza Antonio Maura.—PALMA

ANUNCIOS MORTUORIOS Tarifas de precios que empiezan a regir desde el día 1.º de Octubre de 1900 para cada uno de los periódicos cuya sección de anuncios está cedida al CENTRO DE ANUNCIOS EN 1.ª PAGINA EN 2.ª Ó 3.ª PAGINA EN 4.ª PAGINA Los suscriptores disfrutará el 30 por 100 de descuento con respecto á esta tarifa.—El Timbre y demás derechos á cargo del anunciante.

Compra y venta de fincas Para informes y demás, dirigirse calle de a Riera, núm. 36, Palma.

CALLICIDA LLUCH Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Lanasalle, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner